

Kesemuanya dapat mengakibatkan percepatan kematangan seksual anak gadis. Bisa dipahami di sini, bahwa pengaruh kultur dan peradaban bersifat ambivalen terhadap kematangan seksual wanita. Artinya faktor tersebut dapat berpengaruh pada cepat atau lambatnya kematangan seksual wanita yang akhirnya juga berpengaruh pada cepat atau lambat datangnya proses menstruasi. Secara khusus, perempuan mengalami menstruasi pada usia antara dua belas dan tiga belas tahun, tetapi selalu terdapat perempuan yang mengalaminya pada usia lebih awal, kira-kira sepuluh tahun, dan beberapa di antaranya bahkan lebih dini.

Dilain pihak, beberapa perempuan mungkin belum mengalami menstruasi sampai pada usai lima belas tahun atau enam belas tahun. Menstruasi dapat tertunda karena beberapa sebab, di antaranya aktivitas fisik yang berat, berat badan kurang, gangguan medis, atau karena faktor keturunan. Dari usia di atas tentunya dapat diambil pemahaman mengenai usia minimal wanita mengalami menstruasi yang dilandasi dasar dan bukti bahwa terdapat kasus wanita telah mengalami menstruasi pada usia sembilan tahun dan sebelum usia tersebut, diyakini sebagai kerusakan atau penyakit.

2. Masa Haid

Seorang wanita mengeluarkan darah yang dihukumi haid adalah sekurang-kurangnya masa sehari semalam atau 24 jam, baik selama 24 jam itu darah keluar terus menerus, atau terputus-putus

satu dari lima kaidah-kaidah pokok fikih yang keberadaannya menjadi salah satu alternatif selain *al-Qurʿan* dan *al-Ḥadīth* dalam menentukan sebuah produk hukum. Selain itu kaidah ini juga menjadi bagian yang tidak bisa dipisahkan dalam tatanan hukum fiqih yang ada ditengah-tengah masyarakat.

Kaidah *al-ʿādah muḥakkamah* tidak dapat dipungkiri bahwa dalam menentukan persoalan-persoalan hukum islam selalu dibutuhkan keberadaannya, dalam masalah ubudiyah (peribadatan), sedikitnya najis yang di *maʿfū* (dimaafkan), dalam permasalahan *muwālāh al-wuḍhuʿ* (runtutan wudhu), dan permasalahan sigat ijab dan kabul dalam transaksi *muʿamalāh*.

Berkaitan dengan haid sekaligus dinamika yang terjadi karenanya, kaidah ini berperan sangat penting dalam menentukan konsekwensi hukumnya. Misalkan dalam penentuan *aqal al-haid* (paling sedikitnya masa haid), *ghalib al-haid* (umum dan wajarnya masa haid), *akthar al-haid* (paling banyaknya masa haid).

Para ulama berbeda pendapat mengenai lamanya masa haid, menurut Syafii dan Ahmad paling sedikitnya haid adalah sehari semalam dan paling lama adalah limabelas hari. Sedangkan menurut Abu Hanifah paling sedikit tiga hari tiga malam dan jika kurang dari itu disebut darah *fasad* dan paling lama haid adalah sepuluh hari. Menurut Imam Malik tidak ada batasan minimal dan batas maksimal bagi haid, walau hanya keluar satu tetes sudah terhitung haid.

3. *Dismenorea*

Dismenorea merupakan menstruasi yang disertai rasa sakit yang hebat dan kram. *Dismenorea* juga dibedakan menjadi dua, yakni *dismenorea primer* dan *dismenorea sekunder*. Biasanya *dismenorea primer* timbul pada masa remaja dan ini menimbulkan rasa nyeri yang hebat.

Hal ini disebabkan karena kontraksi rahim dan nyeri dirasakan semakin hebat ketika bekuan atau potongan jaringan dan lapisan rahim. Melewati serviks (leher rahim), terutama jika saluran serviknya sempit. Sedang *dismenorea sekunder* adalah gangguan haid disebabkan adanya gejala penyakit yang berhubungan dengan kandungan, misalnya endometriosis infeksi rahim, kista atau polio, tumor sekitar kandungan dan kelainan kedudukan rahim yang dapat mengganggu organ dan jaringan di sekitarnya. Ini banyak ditemukan pada wanita usia 20 tahunan. Pada saat ini, dirasakan pada hari-hari pertama menstruasi nyeri di perut bagian bawah dan kram, terkadang disertai rasa mual, muntah, pusing atau pening.

4. *Polimenorea* dan *oligomenorea*

Polimenorea adalah siklus menstruasi yang tidak normal, lebih pendek dari biasanya atau kurang dari 21 hari. Gangguan ini dikarenakan masalah ovulasi dan pembuahan. Jika gangguan ini terjadi dalam waktu yang lama dan siklus menstruasi tidak segera normal, sebaiknya dilakukan pemeriksaan ke dokter ahli.

